

**CHECK AGAINST DELIVERY
SOUS RÉSERVE DE MODIFICATIONS**

STATEMENT BY

**MR. PAUL HEINBECKER
AMBASSADOR AND PERMANENT REPRESENTATIVE OF CANADA
TO THE UNITED NATIONS**

TO THE UNITED NATIONS SECURITY COUNCIL PUBLIC MEETING

ON

**THREATS TO INTERNATIONAL PEACE AND SECURITY
CAUSED BY TERRORIST ACTS**

NEW YORK, 15 APRIL 2002

DÉCLARATION DE

**MONSIEUR PAUL HEINBECKER
AMBASSADEUR ET REPRÉSENTANT PERMANENT DU CANADA
AUPRÈS DES NATIONS UNIES**

**À LA RÉUNION PUBLIQUE
DU CONSEIL DE SÉCURITÉ DES NATIONS UNIES**

SUR

**LES MENACES À LA PAIX ET À LA SÉCURITÉ INTERNATIONALES
RÉSULTANT D'ACTES TERRORISTES**

NEW YORK, LE 15 AVRIL 2002

Mr. President,

Since September 11, the global community has moved beyond condemnation, condolences and solidarity -- to practical action to counter terrorism. To a large extent this action is guided by the template provided by the milestone UN Security Council Resolution, 1373.

We are pleased to see that forward momentum continues. We remain acutely aware that we must work in the spirit of multilateralism and partnership to find new and creative ways of meeting common threats in our increasingly interconnected world.

On September 19, 2001, G8 Leaders issued a statement which condemned the terrorist attacks of September 11 and cited the twelve United Nations counter terrorism instruments as the standard for international action in the fight against terrorism. These conventions, and UNSCR 1373, provide us with the requisite terrorism architecture. We urge all countries to implement these instruments as soon as possible.

Canada has ratified the *International Convention for the Suppression of the Financing of Terrorism* and, just last week, the *International Convention for the Suppression of Terrorist Bombings*. This means that we have implemented all 12 UN counter-terrorism instruments. Treaties are ratified in Canada only when we have the necessary measures in place to implement them.

In their September 19 statement, G8 Leaders also requested Foreign, Finance, Justice and other relevant Ministers of the eight to draw up a list of specific measures to enhance counter terrorism co-operation. I am availing myself of this opportunity to update the Council on the most recent developments of the G8 in counter-terrorism co-operation. As Chair, Canada has initiated a cooperative relationship with the UN CTC - one which we hope will mature into a strong and effective partnership.

At the first meeting between the G8 and the CTC the issues of capacity building and outreach were discussed. With respect to capacity building, the G8 the CTC as the central body for monitoring and facilitating the implementation of UNSCR 1373. The G8 will closely cooperate with the counter terrorism committee, supporting its efforts in any way possible.

In terms of capacity building, we are aware that the global community is faced with challenges relating to both financial resources and human resources. Technical assistance - providing expertise in a number of fields from legislative drafting to law enforcement and security, is perhaps even more important, and definitely more enduring, than financial assistance.

The G8 and CTC have agreed to meet quarterly, with the next scheduled

meeting in June 2002. In the meantime, G8 expert groups will meet and a series of G8 Ministerial meetings will take place. We believe that by the time of our next exchange, we will have more and significant progress to report.

Multilateralism and partnership remain key if we are to develop long term solutions to this horrific challenge to us all. The G8 is focusing on practical, multidimensional action. The priorities and goals are clear. The G8 looks forward to further co-operation with the UN CTC to meet these goals. No single country can achieve security on its own.

Monsieur le Président,

Depuis le 11 septembre, la communauté mondiale est passée du chagrin, de la condamnation et de la solidarité à une action pratique contre le terrorisme. Dans une large mesure, cette action est guidée par le cadre énoncé dans la résolution 1373 du Conseil de sécurité des Nations Unies, qui fait date.

Nous sommes heureux de constater que cette dynamique continue. Nous restons bien conscients qu'il nous faut travailler dans un esprit de multilatéralisme et de partenariat pour trouver de nouvelles façons innovatrices de faire face aux menaces communes dans notre monde de plus en plus interconnecté.

Le 19 septembre 2001, les dirigeants du G8 ont émis une déclaration qui condamne les attentats terroristes du 11 septembre et cite les douze instruments antiterroristes des Nations Unies comme norme d'action internationale contre le terrorisme. Ces conventions, jointes à la résolution 1373, nous offrent une architecture antiterroriste solide. Nous exhortons tous les pays à les mettre en oeuvre le plus tôt possible.

Le Canada a ratifié la *Convention internationale sur la répression du financement du terrorisme* et, juste la semaine dernière, la *Convention internationale sur la répression des attentats terroristes à l'explosif*. Ce qui veut dire que nous avons mis en oeuvre les 12 instruments antiterroristes de l'ONU, car les traités ne sont ratifiés au Canada que lorsque les mesures nécessaires pour les mettre en oeuvre sont en place.

Dans leur déclaration du 19 septembre, les dirigeants du G8 ont aussi demandé à leurs ministres des Affaires étrangères, des Finances et de la Justice et aux autres ministres compétents de dresser une liste de mesures précises propres à renforcer la coopération contre le terrorisme. Je profite de l'occasion pour mettre le Conseil au courant des derniers développements en ce qui concerne cette coopération. À titre de président, le Canada a noué avec le CCT de l'ONU des relations de coopération qui, espérons-nous, deviendront avec le temps un partenariat fort et efficace.

À la première réunion entre le G8 et le CCT, les questions du renforcement des capacités et de la sensibilisation ont été discutées. En ce qui concerne le renforcement des capacités, le G8 appuie le CCT, qu'il considère comme l'organisme central chargé de surveiller et de faciliter la mise en oeuvre de la résolution 1373. Le G8 coopérera étroitement avec le Comité contre le terrorisme, soutenant ses efforts par tous les moyens possibles.

À propos de renforcement des capacités, nous savons que la communauté mondiale fait face à des défis en ce qui concerne les ressources tant financières qu'humaines. L'assistance technique – la prestation d'expertise dans divers domaines,

de la rédaction des textes de lois à l'application de la loi et à la sécurité, est peut-être encore plus importante, et certainement plus durable, que l'aide financière.

Le G8 et le CCT ont convenu de se réunir tous les trois mois, la prochaine conférence étant prévue pour juin 2002. Entre temps, des groupes d'experts du G8 se réuniront et diverses conférences ministérielles du G8 auront lieu. À notre prochaine rencontre, nous aurons sans doute d'autres informations importantes à communiquer.

Le multilatéralisme et le partenariat sont essentiels pour trouver des solutions à long terme à ce grave problème qui pèse sur nous tous. Le G8 se concentre sur une action pratique et multidimensionnelle. Les priorités et les buts sont clairs. Le G8 entend continuer de coopérer avec le CCT de l'ONU pour atteindre ces buts. Aucun pays ne peut instaurer à lui seul la sécurité.